

9/20 月曜

安全保衛関連法の成立により、軍隊並みの活動を禁められる自衛隊。最初の変化は国連平和維持活動（PKO）に表れそう。リスクは一段と高まる。

論説

2015.9.20

員を「自衛隊に守らるべきだ」との声が高まつた。襲撃者が「政府軍だった場合、「国家に準じる組織」にあたり、撃つ合えば武力行使を禁じた憲法に違反するため、自衛隊は

法案の審議中、防衛省の背後細やかに賛同がきな。

制服組から「われわれに何をさせようというのか」と言ふ声を聞いた。安倍晋三政権が法案の必要性を説明できないからである。首相自身、集団的自衛権行使の具体例として挙げたボルムズ海峡の機雷除去、日本人母子の乗った米艦艇防護の二例とも審議を続ける中で破綻した。

想定される対米支援

たゞり書いたのは、「総合的に判断する」という時の政権への白紙委任状である。日本は今年四月、「日本防衛協力のための指針（ガイドライン）」を改定し、世界規模で自衛隊と米軍が連携することを約束した。米國の要請を受けて戦闘に参加したり、輸送・補給などの後方支援を命じられたりするのだろうか、そんな予測が幹部自衛官の口から漏れる。

来年度防衛費の概算要求には、海外活動を込んだ項目が並ぶ。戦闘機や輸送機の航続距離を延ばす航空機の空中給油機は現在の四機から七機へと増強。輸送防護車は海外の邦人保護をにらんだ新しい装備品だ。概算額は五兆円を突破し、武器輸出は既に解禁、平和国家の看板は大きく傾いている。

近々に実施する具体的な活動は、共産党が国会提出した統合幕僚監部の内部文書から読み取ることができる。現在、南スダノンのPKOに施設復旧のために派遣している陸上自衛隊の部隊に「宿営地の共同警備」と「駆け付け警護」をさせようとしている。宿営地は首都ジubaの国連敷地内にある。平穡なため武器を使う可能性はほとんどない。

踏み切った「警護」

問題は「駆け付け警護」にある。不安や懼みを訴える自衛官や家族から南スダノン各地では日本人の非政府組織（NGO）が人道的な活動を続けている。仮に襲撃されても治安維持を担う他の部隊に任せることなかつたが、今後は自衛隊による救出が可能になつた。

現役や多くの陸自OBは邦人警護に賛成を示す。過去のPKOでひそかに「駆け付け警護」に踏み切った事実があるからだ。初のPKOに参加しなった一九九一年のカンボジア派遣の際、現地入りしていた日本人四十人の選舉監視

トランクを強奪された日本人医師か民キャンプから救出した。二〇〇一年、東ティモールPKOに派遣された部隊は、暴動を逃れようとした日本人十七人に加え、七カ国（十四人の外国人を含む）輸送の名目で救出した。

九四年のルワンダ難民救助では、トラックを強奪された日本人医師かだつたにもかかわらず、憲法違反との批判を避けるため、苦しみに曝露、輸送と報告し、実情を知る政府は沈黙する。「駆け付け警護」は事实上の任務になつていて。

過去の実例をみると限り、人道面の正式な役割拡大について真剣に議論する必要があるのは疑いがない。だが、今回、十一本もの法案をまとめた審議した」として、他の項目により、紛争に巻き込まれるリスクは指数に高まつた。

自衛隊に何をさせるのか

自衛官が罪に問われる可能性もある。安保関連法では合法でも刑法では違法となるおそれがあるかない」と言っている。自衛官の夫に転職を勧め、夫も悩んでいる」など。軍法でカバーできる軍隊と自衛隊は違う。軍隊並みの活動を求めることが無理なのだ。

自衛隊忌避する傾向

札幌の弁護士が開いた相談会には、自衛官が罪に問われる可能性もある。安保関連法では合法でも刑法では違法となるおそれがあるかない」と言っている。自衛官の夫に転職を勧め、夫も悩んでいる」など。軍法でカバーできる軍隊と自衛隊は違う。軍隊並みの活動を求めることが無理なのだ。

過去の実例をみると限り、人道面の正式な役割拡大について真剣に議論する必要があるのは疑いがない。だが、今回、十一本もの法案をまとめた審議した」として、他の項目により、紛争に巻き込まれるリスクは指数に高まつた。

自衛官が罪に問われる可能性もある。安保関連法では合法でも刑法では違法となるおそれがあるかない」と言っている。自衛官の夫に転職を勧め、夫も悩んでいる」など。軍法でカバーできる軍隊と自衛隊は違う。軍隊並みの活動を求めることが無理なのだ。